



TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL EN EL CONGRESO RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 16 de febrero de 2022

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

16/02/2022

PREGUNTA del Diputado D. PABLO CASADO BLANCO, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sr. Pablo Casado: Señora Presidenta, nos unimos a la consternación de todos los familiares del pesquero, y esperamos que los servicios de emergencia puedan encontrar a los desaparecidos.

Y bien, señor Sánchez, le tengo que felicitar un feliz año nuevo, porque lleva sin aparecer por aquí dos meses. Y en estas semanas ha tenido tiempo para perder otras elecciones y ya lleva cuatro, desde que fue investido presidente del Gobierno.

En tres de ellas ha quedado tercera fuerza política por detrás de sus socios de la extrema izquierda y los nacionalistas. Y eso que ha hecho trampas con todos los instrumentos del Estado, con el CIS de Tezanos, con el BOE de inversiones públicas a dedo y hasta con los fondos europeos a la carta de los gobiernos socialistas. Pero ni con esas.

Esto no es nuevo. Cuando usted aterrizó en La Moncloa, nunca mejor dicho, puso a una socialista de Fiscal General del Estado. Y luego renovó el Consejo de Estado sin acuerdo, por primera vez en la historia, e intentó hacer lo mismo, a dedo, con el Consejo General del Poder Judicial. Luego se enfrentó al Tribunal Constitucional por los decretos de alarma. Luego al Tribunal Supremo cuando le dijo que no podía indultar a los presos separatistas para seguir en el poder. Y hasta ha usado este Parlamento para imponer decretazos en contra de la voluntad de la mayoría parlamentaria.

Pero lo más grave es que usa las instituciones penitenciarias para negociar con un asesino de 13 inocentes a cambio de los votos de Bildu para permanecer en La Moncloa.

La pregunta es por qué usted votó en contra ayer de una iniciativa para prohibir los homenajes y los beneficios penitenciarios a etarras que no colaboran en esclarecer sus terribles crímenes. ¿Cuándo va a dejar de usar y deteriorar las instituciones del Estado? Respóndame. ¿Está usted con las víctimas o con los verdugos? Nosotros estamos con las víctimas. ¿Y usted?

Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría, no contribuir a degradar las instituciones significa también responder con educación y con buenas formas a sus impropiedades y a sus insultos.

Le diré que nuestra democracia, como toda democracia, es una democracia perfectible, pero que es evidente que entre todos podemos contribuir a mejorar esa democracia.



Creo que nuestra democracia sería mucho mejor, más sana, más fuerte, si ustedes cumplieran con la Constitución y desbloqueará la renovación del Consejo General del Poder Judicial.

Si ustedes no fueran a Bruselas a hablar mal de España y sembrar dudas sobre la gestión de los fondos europeos. si ustedes no utilizaran tráfugas para tratar de ganar votaciones o arrebatat gobiernos en determinadas comunidades autónomas.

Y desde luego también si ustedes no generaran infundios sobre los resultados de las votaciones en las Cortes Generales, poniendo en cuestión el informe de un cuerpo profesional, autónomo, como es el de los letrados, o poniendo en cuestión el trabajo de la Presidenta del Congreso de los Diputados.

Sr. Pablo Casado: Mire, señor Sánchez, si hasta The Economist dice que desde que gobierna usted la democracia española se ha convertido más imperfecta. Usted no contesta a nada de lo que le estamos diciendo, pero yo si lo voy a hacer. Sobre el Consejo General del Poder Judicial, lo renovamos hoy mismo si usted cumple con la Unión Europea y deja que los jueces elijan a los jueces. Así de sencillo.

Pero es de extrema gravedad lo que está haciendo. Vamos a ver, ¿cómo que los letrados del Congreso? ¿Han ido a usted cuatro tribunas de letrados de esta Cámara diciendo que se ha conculcado el derecho de un diputado a modificar su voto desde que lo emite telemáticamente hasta que se celebra sesión plenaria presencialmente?

Y mire, dígalo claramente. ¿Usted está con las víctimas o con los verdugos? Nosotros nunca pactaremos con ellos porque no podríamos dormir tranquilos. ¿Le suena?

Presidente del Gobierno: Gracias, señora Presidenta. Señoría, hay que cumplir con la Constitución y con la legalidad. Eso es lo que tienen que hacer ustedes, desbloquear, y la renovación del Consejo General del Poder Judicial poder producirla a lo largo, a lo largo de los próximos meses. Llevamos más de 1.170 días con el bloqueo al Consejo General del Poder Judicial, porque ustedes incumplen con la Constitución. Mire, señoría, todos estos insultos, crispación a la cual usted está acostumbrada cada vez que está, que está en las Cortes Generales.

Yo lo que le traslado después del 13 de febrero es la siguiente reflexión Usted, en fin, le ha llegado la hora de la verdad, señor Casado. Vamos a decirlo claramente, le ha llegado la hora de la verdad. Usted tiene que decidir si abre las puertas a un gobierno del Partido Popular con la ultra derecha o no.

Usted, señoría, creó una trampa y ahora está entrampado. A usted le gustaría que otros partidos políticos le sacaran de esa trampa en la que se ha metido usted. Nosotros, porque nos tomamos en serio a la ultraderecha, estamos dispuestos a ayudar. Pero tiene que hacer lo siguiente.

16/02/2022

En primer lugar, tiene que pedir ayuda. En segundo lugar, tiene que explicar el por qué la ultraderecha no puede entrar en los gobiernos. Y en tercer lugar, tiene también que decirnos si es para todos los días, si es para siempre y en todos los territorios.

PREGUNTA del Diputado D. SANTIAGO ABASCAL CONDE, del Grupo Parlamentario VOX, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sr. Santiago Abascal: Buenos días. Vamos a los problemas reales de los españoles. Señor Sánchez ¿Qué medidas va a acometer su gobierno para acabar con la dependencia energética que empobrece a España y que está arruinando a los españoles? Porque da la sensación de que su gobierno, su partido y sus socios, han perdido el contacto con la calle, que no están en los mercados, en los barrios, en los bares, porque si estuvieran, verían que a la gente no le preocupa la ciudadanía ética digital, los pasos de cebra de colorines, las matemáticas con perspectiva de género.

A la gente le preocupa el acceso a la vivienda, tener un empleo estable, poder formar una familia y pagar la facturas de la luz y del gas, señor Sánchez.

Los españoles están hartos de perder poder adquisitivo, de vivir peor que otras generaciones, de vivir peor que sus padres. Y usted solo ofrece miseria y desesperanza cuando debería ofrecer certezas. Desde el año 2020, con usted, la inflación ha subido un 6%, la electricidad un 46%, el butano un 47%, la gasolina, un 23%, el diésel, un 25 %. España ha perdido su soberanía energética con usted al frente del Gobierno y usted dirá que es un problema global. Pero hay distintas maneras de capear el temporal. En Alemania han apostado por el gas.

En Francia van a construir 14 reactores nucleares. La Unión Europea, esa que ustedes obedecen siempre, ahora se ve que no, acaba de declarar verde el gas y la energía nuclear y otros países a los que tanto critican como Polonia han terminado con el IVA para que las familias puedan pagar la factura de la electricidad y del gas.

Usted apuesta por un modelo de decrecimiento y frivolidades. Mientras tanto, su modelo es la desindustrialización de la España interior, la criminalización del diésel y de la fabricación de vehículos en España. La voladura de centrales térmicas como la de Velilla del Río Carrión en Palencia, el cierre de centrales nucleares como la central nuclear de Garoña y el regalo del gas que hace falta a las familias españolas, al sátrapa de Marruecos.

Es decir, su modelo, son los negocios que cierran porque no pueden ni levantar la persiana y las familias que no se pueden calentar en invierno porque no pueden pagar la factura de la energía. Su transición energética es un timo que demuestra,



una vez más, que cuando los comunistas y socialistas están en el poder, sufren las familias, sufren los humildes, sufren las clases populares y sufren las clases medias.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias señora Presidenta. Señorita, usted ha hablado de las matemáticas y la perspectiva de género. Quiero informarle de que ha sido detenido un joven por asesinar en Alcalá la Real a una niña de 14 años. Por tanto, el hablar de perspectiva de género cuando estamos hablando de educación es fundamental precisamente para no frivolar con la violencia de género que sufren muchos niños y muchas mujeres.

Hace pocos días le vi con varios dirigentes y líderes europeos. Le vi con Víktor Orbán, le vi con Le Pen, le vi también con el primer ministro polaco y con otros líderes que son referencia para su partido y para usted.

Víktor Orbán, no sé si sabe usted, pero modificó una ley precisamente para identificar la homosexualidad con la pedofilia. Ha planteado en las elecciones que va a tener dentro de pocas semanas, un referéndum contrario a la homosexualidad, vinculándola con la enfermedad.

Le Pen está pidiendo la salida de Francia de la Unión Europea, del Euro. Y también le he visto hace pocas semanas con Bolsonaro que, como todos bien sabemos, es un líder de referencia política para los anti vacunas y sin duda alguna también pone en cuestión el cambio climático, en el planeta, no solamente en nuestro país.

Y esta es la cuestión, señoritas. Ustedes niegan la realidad. Ustedes no hacen caso a lo que dice la ciencia. Usted no va, por ejemplo, a Glasgow a la conferencia de las partes vinculadas con el cambio climático y escucha, por ejemplo, lo que dijo el secretario general de las Naciones Unidas, de que la humanidad está utilizando a la naturaleza como si fuera un retrete. Y todas las previsiones que está haciendo ahora mismo la ciencia están apuntando que vamos a estar dentro de muy pocos años por encima de los dos grados y medio. Por tanto, tenemos que hacer un esfuerzo entre todos para que esa transición energética sea justa. Los jóvenes de hoy y de mañana puedan recibir un planeta habitable. Y sin duda alguna, hacer que territorios y personas no sean damnificados por esa transición energética.

En eso está el Gobierno de España, señorita. Ustedes están en otra cosa, en negar a la ciencia, en negar la evidencia, en negar el futuro no solamente a los jóvenes, sino también a los territorios. Todo lo contrario a lo que está haciendo este gobierno.

Sr. Santiago Abascal: Señor Sánchez, la factura de la luz, del gas y el diésel. Menos demagogia.

PREGUNTA del Diputado D. GABRIEL RUFÍAN ROMERO, del Grupo Parlamentario Republicano, que formula al Excmo. Sr. Presidente del Gobierno:

Sr. Gabriel Rufián: Muchas gracias, señor Presidente. Buenos días, señor Presidente. Cree usted que el Gobierno, que su Gobierno está cumpliendo con los objetivos del pacto de Legislatura. Muchas gracias.

Sr. Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta, señorías. Gracias por su pregunta. Yo creo que sí. Creo que con dificultades, en un contexto tan complejo como el que estamos viviendo, inédito en la historia de la humanidad durante estos últimos 100 años, que es una pandemia global. Con aciertos, pero también con muchos errores, gracias también al apoyo de sus señorías de la mayoría parlamentaria de estas Cortes Generales, el Gobierno está cumpliendo con su hoja de ruta, que es en primer lugar, lógicamente responder a la pandemia y en segundo lugar, propiciar todas esas transformaciones precisamente para lograr un futuro y una prosperidad mejor para nuestro país.

Los datos están ahí. Tenemos a más de un 90 % de la población vacunada con pauta completa. Tenemos más de 20 millones de personas ocupadas, tenemos una tasa de paro que no teníamos en nuestro país, no ya antes de la pandemia, sino antes de la crisis financiera de 2008.

Y por último, creo que tenemos unos Fondos europeos que pueden propiciar ese salto de modernización de nuestro tejido productivo para hacer de nuestro crecimiento un crecimiento mucho más sostenible desde el punto de vista medioambiental, social, económico y fiscal.

Sr. Gabriel Rufián: Muchas gracias, señor Presidente. Mire, señor Presidente, ahora que no nos oye nadie. Yo creo que usted tiene dos grandes tentaciones para lo que queda de legislatura. La primera es que el lobo se coma al PP. Que Vox se come al PP. Y yo lo entiendo, lo entiendo y de hecho creo que se lo ponen fácil. Cada vez que yo veo al señor Casado en Burgos, detrás de cuatro vacas, hablando de la ETA, de chuletas y de ERC, pienso qué bien se lo estará pasando el señor Sánchez en Moncloa.

Pero ¿para qué? ¿Para qué? ¿Para qué esto? ¿Para acabar teniendo 70, 80 diputados y diputadas de Vox? ¿Para tener a la señora Ayuso ahí enfrente en lugar de señor Casado? ¿Para qué? ¿De qué sirve eso, señor Sánchez?

Tienen que entender que el lobo morderá, siempre morderá también a ustedes. Y segunda tentación. Creemos, sospechamos que tiene la tentación de dejar pasar



la oportunidad de la Mesa, de la Mesa de diálogo y de negociación. Es una sospecha que tenemos, porque así igual nos desgasta.

Se lo volvemos a decir y se lo volvemos a decir a toda la bancada de la izquierda. Quien crea que la Mesa, que si la Mesa no funciona, solamente perjudica o desgasta al independentismo, se equivoca. El fracaso de la mesa de negociación también es un fracaso de la izquierda española. También. También. Y cada vez que la izquierda española fracasa, a nosotros no nos va mal. Y sobre todo, gobierna o acaba gobernando la derecha y en este caso la ultraderecha en Moncloa.

Así que, señor Presidente, por favor, le pido, le exijo que ponga políticas de izquierda sobre la mesa. Y eso no es una reforma laboral aplaudida por Ana Patricia Botín. Que ponga políticas de izquierdas. Y dos, que afronte el conflicto político con Cataluña, porque quizá sólo así evite hacer las maletas en Moncloa. Muchas gracias.

Presidente del Gobierno: Muchas gracias, señora Presidenta. Señoría. Mire, yo no me alegro del auge de la ultraderecha en mi país. No, no me alegro. Es más, ayer ofrecí la abstención del Partido Socialista al Partido Popular en Castilla y León si rompían los acuerdos con la ultraderecha, no para hoy y no dependiendo del territorio, sino para siempre y en todos los territorios de nuestro país.

Siempre pasa algo por la izquierda soberanista cuando trata de dar lecciones a la izquierda española. A mí, en fin, yo tengo, voy a cumplir dentro de muy pocos días 50 años. A mí no me da nadie carnets de izquierda y menos ustedes, señoría. Y menos ustedes.

Decir, decir que la reforma laboral es una reforma laboral que hubiera pactado Albert Rivera como vicepresidente del Gobierno, no es un insulto al Gobierno de España, es un insulto a los sindicatos, a la Unión General de Trabajadores y a Comisiones Obreras, que fueron los que firmaron precisamente este acuerdo.

Usted a lo mejor considera que está más a la izquierda que la Unión General de Trabajadores y Comisiones Obreras. No es mi caso. No es mi caso. Hicieron un ejemplo de patriotismo y nosotros se lo agradecemos.

Y en tercer lugar, por supuesto que vamos a estar siempre con la mano tendida para esa mesa de diálogo, como estamos también con la comisión bilateral que se va a reunir este viernes.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)

16/02/2022